



## Con alta participación se realiza seminario “Tortel: Puerta de entrada a las Áreas Silvestres Protegidas”

Con el propósito de vincular a la comunidad de Tortel con sus Áreas Protegidas, este seminario surge de acciones priorizadas en el Plan de Desarrollo Turístico de Tortel, el Plan de Acción de Comunidades Portal de la comuna de Tortel, y el Plan de Acción de la Zona de Interés Turístico (ZOIT) Los Glaciares.

En estos tres instrumentos se plantea la necesidad de generar instancias de capacitación para guías locales sobre cómo desarrollar actividades en áreas protegidas, así como también la necesidad de los vecinos y vecinas de conocer las áreas protegidas, especialmente la Reserva Nacional Katalalixar, de manera de mejorar la vinculación y fomentar el cuidado de este espacio natural.

El seminario contó con charlas de diversas instituciones entre las que destacan: Seremi de Medio Ambiente de la Región de Aysén, Conaf, Programa Austral Patagonia (ProAP), Sernatur, Comunidades Portal, Fundación La Tapera y la Municipalidad de Tortel. La actividad concluyó con una visita a la Reserva Nacional Katalalixar guiada por Piero Caviglia, encargado provincial de áreas silvestres protegidas de Conaf, donde participaron vecinos, vecinas y operadores turísticos para conocer un sector de la reserva nacional. Allí pudieron constatar lo maravilloso, pero a su vez frágil del lugar, y los desafíos que conlleva la planifica-

ción de esta unidad con miras a desarrollar un turismo sostenible en el tiempo que compatibilice el desarrollo local y la conservación. Cabe destacar que actualmente se encuentra en elaboración el Plan de Manejo de la Reserva Katalalixar y por lo mismo, esta visita aporta en este proceso al permitir que las y los vecinos puedan conocer una parte de la reserva y así puedan participar de los talleres desde otra perspectiva.

El alcalde de Tortel, Abel Becerra, hizo extensiva una invitación a que “los operadores turísticos y los servicios, tengan más vinculación con las áreas silvestres”. En ese sentido, destacó la presencia de Comunidades Portal, Conaf y los emprendedores turísticos en el seminario.

Por su parte, Piero Caviglia, encargado de Áreas Silvestres Protegidas de Conaf de la Provincia de Capitán Prat señaló que “estamos seguros que la elaboración del plan de manejo de la Reserva Nacional Katalalixar es el momento adecuado para planificar y compatibilizar el desarrollo local con la protección del ecosistema de esta reserva”.

Griselda Miranda, operadora turística de Tortel, agregó que “lo ideal sería que todos los operadores turísticos conocieran la Reserva Katalalixar, y se pudiera hacer un plan de manejo en conjunto con miras a la conservación. Paralelamente, en la escuela, mostrar a los niños nuestra cultura y el lugar donde vivimos”.

Finalmente, Germaynee Vela-Ruiz, coordinadora general de Comunidades Portal indicó que “estamos muy felices con esta iniciativa que ha liderado la municipalidad de Tortel y que

ha logrado articular a diferentes instituciones gracias a las cuales es posible estar aquí conociendo, valorando y enamorándose de este lugar que invitamos a todos a conservar”.

### CLUB DEPORTIVO SOCIAL Y CULTURAL COLO COLO COYHAIQUE



Agradece al Gobierno Regional de Aysén, su consejo y a la Gobernadora Regional Andrea Macías Palma por financiar el proyecto FND 8% de “PREPARACIÓN CLUB COLO COLO COYHAIQUE PARA TORNEO ANFA 2024”, el cual ayudó al Club para que pueda contar con nueva implementación, equipamiento deportivo, atención kinésica, servicio de lavandería, arriendo de cancha de fútbol y gimnasio para entrenar, entre otros. Este apoyo generó un gran impacto para fortalecer nuestro querido club, entregando mayores herramientas a nuestras jugadoras, jugadores, socias y socios, fomentando la práctica deportiva en nuestra comuna.-